

ist. Ein Licht, \*) das nach der gewöhnlichen Art gepulst wird, gibt eine sehr unruhige Flamme, die den Augen schädlich ist, wenn man Gegenstände sehr nahe betrachtet. Lichter aber, die sich selbst puzen, geben ein so ruhiges und gleichförmig helles Licht, daß das Auge nie zu sehr angestrengt wird, und ohne Ermüdung sieht. † †.

### Königsrechnung.

Als der König von B. in J. übernachtete, war in der Schloßküche eine Abendmahlzeit bereitet und in den nahen Gasthof geschafft worden. Der Wirth gab nichts als geheizte Zimmer mit Lichtern, einige Flaschen Wein, einige Kannen Bier für die wenig zahlreiche Dienerschaft, und etwas Futter für einige Pferde. Für Aufwartung ward von Seiten des abwesenden Hofes gesorgt. Am folgenden Morgen machte der Wirth die unverschämte Forderung von 200 Thalern. Der König bezahlte das Geld. Der Kommandant des Ortes aber hat um Erlaubniß, die Sache mit dem Wirth abzumachen, und ließ sich eine specificirte Rechnung von demselben geben. Darauf gab er ungefähr die Hälfte der geforderten Summe, und das war schon königlich bezahlt. Er gab dem Haushofmeister des Königs die größere Hälfte zurück, aber als dieser seinem Herrn dieß meldete, wollte der König das Geld nicht wieder nehmen, und ersuchte den Kommandanten, nach Gutdünken einen Theil desselben den Personen zuzustellen, welche die Aufwartung gehabt,

und den Rest der Armenkasse zu geben. Der Stadtrath ließ den Wirth vorfordern und stellte ihn über seine Unverschämtheit zur Rede. Er habe geglaubt, sagte er, sich entschuldigend, einem reisenden König könne man abfordern, was man wolle. Aber man fand diese Entschuldigung so wenig gültig, daß man ihm 8 Tage Gefängnißstrafe, abwechselnd bei Wasser und Brot, zuerkannte.

### Anekdote.

Einst entstand unter den Mitgliedern des französischen Theaters Streit über die Vertheilung der Rollen. Mehrere Schauspieler weigerten sich durchaus, was ihnen zugetheilt war, zu übernehmen. Der alte Schauspieler Baron saß in seinem Lehnstuhle und redete endlich die Streitenden also an: Meine Herrn, im Jahre . . . sollte das Trauerspiel . . . aufgeführt werden, und man theilte mir eine Rolle zu, die nicht für mich paßte, weil es eine Nebenrolle war, und ich spielte nur Hauptrollen. Ich schlug sie aus; ich spielte nicht, sagte ich. Der Oberkammerherr d'Amont, der sich für das Stück interessirte, war in der Versammlung und sagte kalt: Baron, Sie spielen. — Ich spiele nicht. — Baron, Sie spielen oder ich lasse Sie einsperren. Und wissen Sie was ich that? fuhr Baron fort, und alle horchten gespannt. Ich — spielte, und nie in meinem Leben habe ich so gut gespielt — Dieser Schluß brachte Ruhe unter die Streitenden und Jeder nahm seine Rolle.

\*) Nicholson macht bei dieser Gelegenheit die Bemerkung, daß man nach seiner Erfahrung von kleinern Lichtern ein besseres Licht als von großen erhalte, besonders wenn diese mehr als 2 Zoll im Durchmesser haben.